
中能那樣成功，是值得我們深思的。」培正在美國華人學術
界的名聲，使我剛到大學，那位華人助教就對我說，培正
來的，應該可以免讀大一微積分。後來我就跳過一年。在
工作後，也多次遇到培正的校友，對我的工作，提供極大
的幫助。
1972年，在培正中五畢業時，我的母親帶領我到中國

的主要城市，包括廣州、上海、南京、北京等地遊覽。告
訴我中國是我的故鄉，將來應該儘量在中國工作，為落後
的中國人民服務。我在81年，開始在美國、香港與中國間
穿梭工作，轉眼已經廿七年。今天還對工作感到興趣，實
在感謝天主。
今天，我們的國家已經進步很多，希望我能夠說，我

參與了。還記得我們中學時，一直期望中國在奧運會上，
能夠取得一塊金牌。今年是 2008，在北京舉辦奧運會，中
國得到51面金牌，全球第一。更加高興是馬陽明全家，能

夠與我們家一起，在北京現場觀看這次奧運。我們實在是
幸運的一代。今天，全球金融海嘯，感到大的變化來臨。
衹能祈望我們的下一代，能夠有我們一樣的幸運。
今年葉賜添校長，帶隊香港學生來北京奧運，又代表

香港中學，考察清華大學。在北京時，與他談到香港教
學，至今未能用國語，簡體字，未能及時令香港學生，有
與大陸人民有效溝通的能力。我們都感憂心。培正中學會
儘快用國語教中文，也算是開始。我們勤社能夠有葉賜
添，出任培正校長，我深感榮幸。
我與張衛玲相信培正的教育，最適合我們的小孩。兒

子王佑中從小學入培正，現在中三，是我們生活的中心。
我們的女兒，今年剛生了兒子，我們有了外孫。我們的女
兒十分希望兒子能入培正，已經在打聽入幼兒班的情況。
因為張衛玲一向相信我們女兒的判斷，因此對培正的信
心，更加堅定。看來我們和培正的緣份，還來日方長。 

103

級 社 消 息



哥爾夫球訓練場

電視台兩位主播李校長致送校服外套，穿上身上暖在心

十一月廿八日早上七時許，沿窩打老道步向母校培正
中小學，沿途看見穿整齊校服的學弟妹，就回想當年的我
上學時只是急急忙忙趕上學，不像現今的心情慢慢欣賞周
圍的人及學校。當日七時半相約李仕浣校長共敘早餐，了
解不少現今教育制度，探討培正一條龍的方向及小學部香
港培正教育大樓（昔日小學禮堂原址）的進展。得知地基工
程已在今年六月完工，由於招標承建大樓上蓋之所有費用
超越二億四千萬而遠遠超過學校所能負擔，所以多次與則
師商討及考慮後，決定重招及將計劃作出修訂。感謝神，
相信現今的費用會因經濟的影響而降低。
其後與李校長返母校一遊，大門入口便是書局，我便

進入欲購買印有培正的冷外套，而李校長十分客氣即時付
錢送給我。我即時穿上倍覺很溫暖外，能穿上校服再次踏
足母校漫步，那種感覺很興奮及難忘。而校長送的外套其
後亦引起許多舊同學的羨慕。
一星期後慶祝香港建校七十五周年暨校史廊、紅藍電

視課程教室、七十五周年紀念花園、高爾夫球訓練場開幕
典禮，各職員學生都十分忙碌準備。李校長介紹第一站是
校史廊，他說我是第一位校友在此影相留念。這校史廊是
利用一條長走廊掛滿培正母校自建校以來近一百二十年的
歷史及照片。更有一部份走廊牆壁為磚牆及綠瓦，仿似昔
日母校的建設。沿途參觀紅藍電視台，內有完善設備，使
同學可以與外面學校同一時間學習。其後登上天台建有花
園、有蘭花室種植不同蘭花；亦有不同種類樹木及花卉，這
時剛巧有一班同學正在寫生，真羨慕他們現今有如此好的
環境去創作及啟發天份；更有菜圃教學生耕作。花園中更
有地標指示赤道、威靈頓、里約熱內盧、好望角、北極、
北京、台北、紐約、南極等的方向及距離，使學生更具體
認識及學習。隨後參觀花果山，種植番荔枝、沙田柚、龍
眼、楊桃等果樹；而四幅斜坡分別種有春、夏、秋、冬四
季不同時開的花卉及果樹，形成四季均有的花果山。而
七十五周年紀念花園種有松、竹、梅花、更矗立開發時的
大石，環境十分自然舒適。在小操場亦建有水濂洞，池內
有金魚並設假山瀑布流水。能在如此優美的環境學習是值
得引以為榮。再次多謝李校長請吃早餐並送外套，更在百
忙之中作為導遊，謝謝！

《轉載安省培正同學通訊第十四期》

104

級 社 消 息



校史廊入口

新鮮出爐的《籌建快訊》

校史廊內展覽昔日校園圖片，
右邊為磚牆綠瓦建設

紅藍電視台 小學生在天台花園寫生 小學生展示作

天台花園設兩極、赤道及各地
地標及距離

在山坡上看見培正教育大樓地
基已完成

菜圃

置身於松、竹、梅之間是何等優哉悠哉紀念花園右邊種有松、竹、梅；左邊大石後斜坡為花果山

水濂洞
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王知健、梁美華、馮啟異、馮劍麗、何建宗，攝於瑩社會議展覽中心

田徑名將梁璧君（右）、梁璧姬（左）

左起：王知健、梁美華、何建宗、馮劍麗、馮啟異，攝於校史文物室

巧 遇

離校三十年後，社長吳欽亮一聲號召，英社有四十多
位同學踴躍參加母校七十五周年大公宴晚會。有些同學特
別藉此機會從海外回來聚舊，其中有英國的謝少雯、美國
的譚淑儀、文森祿、及澳洲的陳震威；亦有首次重聚的彭永
康和陳鳳音同學。
雖然有很多同學闊別多年，但大家一見如故，言談甚

歡，重溫昔日課堂軼事笑話，不亦樂乎。當晚大會安排的
節目豐富，有懷舊音樂、銀樂隊演奏、小學粵劇表演、眾

從中一那年踏足母校，到一九七八年離開，因著種種
原因，沒有與任何一位中學同學聯絡，所有中學的片段，
就只可從同學錄中尋找，又或在回憶中尋覓，心中總對這
段中學情誼的失去而感到失落，沒想過可以有與「苦讀寒
窗」下的同學相聚的一天。
正因為母校的優良傳統，從小五的社晨，到中五的級

夕，再到畢業二十五年後的銀禧加冕，還有剛過的畢業
三十年後的珍珠禧，帶給我們的是舊日寒窗下的種種回
憶，是今日人到中年仍感到十分珍惜的純真情誼，不用細
說，不用詳談，因為相識多年，縱然不多見，也有一份說
不出的興奮及愉悅，生活中的種種煩瑣，亦被這股情緒所
驅趕。
今年的同學日，自己以踏上珍珠禧之年的身份參加，

以為自己也不年少，但看到當晚濟濟一堂，更有比我年長
一倍的學長站在台上，我想，若我也有這一天，能在九十

我不是「土產」

78年英社畢業30週年（珍珠禧）消息

參加慶典當日，很開心遇見闊別了八年昕社同學，他
們都是出席典禮的昕社社長王知健、校監何建宗馮劍麗伉
儷、三藩市返港馮啟異。散會後我們喋喋不休來計劃昕社
三十五周年慶典，亦計劃昕社如何支持籌建培正教育大樓
大計。馮啟異及何建宗均為高科技人才及環保人仕，相信
會由這方面構思。
當日雖然放棄唯一一日購物時間，卻換來如此快樂時

光，亦是意想不到的收獲。
《轉載安省培正同學通訊第十四期》

多歲的年紀仍可健壯的站在台上，參加同學日，實在是無
比的福氣，感謝天父讓這班年長的學長在近百之年仍有健
壯的身體，活出榜樣。
看著台上滿有活力的年長學長返回座位，上來的也是

一群滿有活力的學弟妹，站在台上，唱著歌，奏著樂器，
也就帶領著我們回味當日在校內參加合唱團、朗誦隊、詩
班的日子，也讓我們想起當日在球場上、在禮堂裏的日子。
好一個同學日，好一個母校的優良傳統。

英社  黃華娟  2008年12月31日

梁美華昕社

級社的薪火相傳、抽獎等。直至十時半終於等到英社的紀
念儀式，眾同學魚貫上臺一同接受母校珍珠禧祝賀，並獲
贈銀碟一只作紀念，接著社長代表英社送贈一萬元建堂基
金給培正小學，儀式簡單而有意義。
最後大家依依不捨，意猶未盡，決定於三月十四日舉

辦自助晚餐活動，讓大家繼續暢聚。似乎多年同窗之情，
一發不可收拾⋯
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